

令和3年度　日置市教育委員会定例会(5月)

○日 時：令和3年5月19日（水） 午後1時30分～午後2時10分

○場 所：東市来支所 第4会議室（4階）

○出席者：奥教育長

委 員：内村委員・中島委員・胸元委員・鵜木委員

事務局：梅北（事務局長兼教育総務課長）・渦尾（学校教育課長）

横枕（社会教育課長）・恒吉（東市来支所教育振興課長）

坂上（日吉支所教育振興課長）・松岡（吹上支所教育振興課長）

東（教育総務課長補佐）

1 開会

奥教育長：日置市教育委員会5月の定例会を始めます。

2 前回議事録の承認

奥教育長：前回4月の定例会議事録の承認をしていただきます。議事録について、修正等はございませんか。

胸元委員：4ページの下から6行目の「報告」の後に「させて」を挿入してください。

奥教育長：他にございませんか。よろしいですか。

（特になし）

それでは承認といたします。

【前回の議事録承認】

4月議事録承認の署名・押印は胸元委員と鵜木委員にお願いいたします。

よろしくお願ひいたします。

3 委員及び教育長の報告

奥教育長：委員及び教育長の報告に移ります。中島委員からお願ひします。

中島委員：先月の定例教育委員会以降の出会い等について報告いたします。

5月12日、市教委学校訪問で飯牟礼小学校を訪問させていただ

きました。児童数が男子28名、女子35名の計63名で、市の小規模校特認校制度を利用している児童が8名とのことでした。また、中野校長、吉永教頭を含め職員は14名で構成されていました。

学校のグランドデザインより、教育目標として「豊かな心と学ぶ意欲をもち 心身ともにたくましい児童を育てる」をテーマに、校訓「やさしく 考える がんばる」を掲げております。

また、「飯牛礼に誇りと愛情を持ち 夢や希望を抱き 多様な人々と協働することができる」児童をグランドデザインの中の目指す未来の飯牛礼っ子として掲げておりました。

重点目標として、①確かな学力の定着、②心の教育の充実、③安心安全・健康づくりの充実、④郷土を愛する心の育成、⑤校務改善の推進の5つを、特色ある教育活動として、6月に幼小連携の取組の一環を含め隣接する茶畑で製茶農家をされている方を講師に手摘みを行い、摘んだ茶葉をせいろで蒸し、手もみを行い、炭火で煎り上げるまでの一連の工程を体験し、また、6年生においては、卒業前に校内にある茶室でお世話になった講師の先生を招いて茶の湯の体験を行っており、このほか、地域行事や地域の高齢者とのふれあい活動など多くのことを実践していることを知りました。

また、授業を参観しましたが、ICTを活用した授業に児童一人一人が集中して取り組んでいる様子に感銘を受けました。特に印象に残ったことは、児童一人一人のあいさつでした。朝の登校時の立哨においても、礼をしっかりとしている姿にうれしく思い、奥教育長の最後の指導報告であったとおり「残り姿の美しさ」という言葉に、学校指導はもとより家庭内の教育・指導等も大事であると思ったところでした。

小規模校ではありますが、すごく環境もよく、その中で多くのすばらしい子どもたちがすくすくと学業に励み、生活している空気を改めて感じたところです。報告については以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは鵜木委員お願いいいたします。

鵜木委員：はい、報告いたします。

5月11日に中央公民館講座の開講式に出席しました。例年、各地区公民館で開催される講座の講師・受講生が中央公民館に集ま

って合同の開講式として実施されていますが、本年度は、コロナの影響を受け、中央公民館で開催される「初心者講座」、「特別講座」、「自主講座」のみの37講座の講師及び各講座に初めて申し込みをされた方々から代表1名ずつの出席で開催されました。

始めに「日置市市民歌・光り輝く日置市」がCDで流され、参加者は聴くのみの対応となり、続いて、「おひさま運動」を全員で唱和し、式が開始されました。奥教育長の開会のあいさつの中で、コロナ禍で合同開講式ができなかった事情などが述べられました。次に、5月で勇退される宮路市長が激励のあいさつをされ、その中で、「合併前の町長時代から今日まで29年間にわたって伊集院町と日置市のかじ取りができたことは、町民や市民の皆様の協力のおかげであった」と感謝を述べられました。

続いて、各講座の講師の紹介があり、呼名された講師は一人一人が担当される講座への抱負を述べられました。その言葉の中に、講師としての熱意と講座に対する愛情を感じ取ることができました。講師の紹介後、講師代表の方に委嘱状を交付させていただきました。その後、4月から中央公民館長を務められている須田木氏による初心者へのオリエンテーションが行われ、閉式となりました。

5月12日は、飯牟礼小学校の学校訪問をさせていただきましたが、ただいま中島委員から詳しく報告がありましたので、割愛させていただきますが、朝の新茶、途中で出されました紅茶がとてもおいしかったという印象がありました。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございます。それでは、胸元委員お願いします。

胸元委員：報告させていただきます。

中島委員、鵜木委員と同じく5月12日、飯牟礼小学校を訪問いたしました。緑豊かな環境のもと、落ち着きつつも伸び伸びとした姿で授業を受けている子どもたちを見ることができました。飯牟礼小学校では、子どもたちの資質・能力を伸ばすために、自分の考えをわかりやすく他者に伝える力「発信力」、達成感を積み重ね自信をつける力「自己肯定力」、自分の考えに基づき主体的・計画的に行動する力「行動力」を重点として取り組んでいるとのことです。特色ある教育活動の中、63名の児童一人一人の個性が認められ伸びるよう指導していただきたいと思います。以上です。

奥教育長：はい。ありがとうございました。内村委員お願いします。

内村委員：報告いたします。

4月28日、東京2020オリンピック聖火リレー日置市ルートの運営スタッフボランティアとして参加しました。当日は、交通規制開始前に歩道上へコーンや規制テープを設置し、交通規制が始まると車道上へコーンを設置し、観覧者や歩行者がコースにはみ出さないように見守りました。主催者の綿密な準備・実施のもと、大きな混乱もなく聖火ランナーが次走者に点火する時は、観覧者から大きな拍手がわき、13名の聖火ランナーがさわやかに笑顔で日置市ルートを駆け抜けて、57年ぶりの東京オリンピックに向けて弾みがつきました。

また、日吉地域の6月恒例の「せっパとば　お田植えまつり」は、コロナ感染防止のため中止となりました。

なお、5月12日の飯牟礼小学校学校訪問は、中島委員、胸元委員、鵜木委員が詳細に述べられましたので、私からは割愛いたします。以上です。

奥教育長：はい、ありがとうございました。それでは、私から報告させていただきます。

4月21日、鹿児島地区教育委員会連絡協議会の会計監査を行ってまいりました。監査は滞りなく終わりましたが、その後、地区的総会・研修会がなかなか実施できないということで、先日の教育長会議では、研修会だけでも秋に計画できないかということが話題になりました。

聖火リレーについては、内村委員から詳しく報告がありました。日吉学園9年生の川波君がランナーとして参加しました。新聞を見ますと、吹上中学校の赤井田さんがサポートランナーとして鹿児島市を走ったという記事が紹介されておりました。日置市の聖火リレーでは、伊集院小学校児童の紙鎧による歓迎も新聞で取り上げられておりましたが、57年前のオリンピックでも同じように子どもたちが応援をしたということで、歴史を感じるところでした。

5月の連休中に、郡地区と飯牟礼地区の棒踊りが、かなり縮小した中で行われました。いろいろな団体が中止という方向で動いている中で、工夫をしながら開催する形というのが見られました。

5月14日、ふきあげ図書館が文部科学大臣の子ども読書活動優秀図書館の表彰を受けられましたので、伝達表彰を行いました。これまで、子どもたちの読書活動に対して様々なことに取り組んできたことが認められたということで、大変うれしく思うところあります。私からは以上です。

4 議事

【報告第12号 令和3年度日置市一般会計補正予算（第2号）の市長への意見具申について】

奥教育長：議事に入ります、報告第12号、令和3年度日置市一般会計補正予算（第2号）の市長への意見具申について説明をお願いします。
梅北局長。

梅北局長：資料の1ページをお開きください。報告第12号、令和3年度日置市一般会計補正予算（第2号）の市長への意見具申についてです。令和3年度日置市一般会計補正予算（第2号）について、意見を求められ、別紙のとおり回答し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものでございます。

5ページをお開きください。歳出で、10款教育費、2項小学校費、補正前予算額が3億8,862万5,000円に、204万6,000円増額し、補正後の予算額を3億9,067万1,000円とするものでございます。今回の補正予算につきましては、国の地方創生臨時交付金、新型コロナウィルス感染症対策でございますが、これを活用しまして飯牟礼小学校の職員室及び校長室の空調機2台を購入するものでございます。機器につきましては、いずれもコロナ関連の交付金を活用するため、酵素フィルタの機能を備え、ウィルスの働きを抑制する機能を有しているものであります。これに関しての歳入でございますが、5ページ上段にありますように、国庫補助金として2,000万円を一括で計上しております、他課の歳入も含めこれらの歳入の中に含まれています。以上で説明を終わります。ご審議方よろしくお願い申し上げます。

奥教育長：はい、令和3年度日置市一般会計補正予算（第2号）についての説明でございますが、委員の皆さまから何かご質問等はございませんか。

(特になし)

では、報告第12号は、承認といたします。

【報告 第12号 承認】

【報告第13号 日置市立幼稚園運営検討委員会設置要綱の一部改正について】

奥教育長：続きまして、報告第13号日置市立幼稚園運営検討委員会設置要綱の一部改正について、説明をお願いします。梅北局長。

梅北局長：資料は14ページをお開きください。報告第13号、日置市立幼稚園運営検討委員会設置要綱の一部改正についてです。

日置市立幼稚園運営検討委員会設置要綱について、別紙のとおり改正し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものであります。

今回の改正につきましては、今年度、日置市立幼稚園運営検討委員会を開催予定であります。今後、委員の委嘱を行うこととなりますが、委員の委嘱に当たり、従来の幼稚園、保育園に加え、平成27年4月から「子ども・子育て支援新制度」がスタートしまして、本市においても本来の幼稚園、保育園から「幼保連携型認定こども園」として機能変更の認定を受けた幼稚園等もあることから、委員構成について改正するものであります。

資料の16頁の新旧対照表により説明いたします。これまで、要綱第3条第2項の規定により、委員について第1号から第7号により委嘱していました。改正を行わない号につきましては、略と記載していますが、第1号は「市内の私立幼稚園の代表」、第2号として「市内の幼保連携型認定こども園の代表」を新たに加え委員とするものであります。従来の第2号であった「市内の保育園の代表」を1号線下げ、第3号とし、これまで第3号で「市内の市立幼稚園の代表」と規定しておりましたが、「市立幼稚園長」と改正し1号線下げるものであります。従来の第4号から第7号につきましては、第2号を新たに加えたことから、それぞれ1号ずつ線下げるものであります。

以上、説明を終わります。ご審議方よろしくお願い申し上げま

す。

奥教育長：はい、ただ今の説明のとおりでございます。認定こども園ができたということで、委員として加えているということでございます。よろしいですか。

（特になし）

報告第13号についても、承認といたします。

【報告 第13号 承認】

【報告第14号 日置市社会教育委員の任命について】

奥教育長：続きまして、報告第14号日置市社会教育委員の任命について説明をお願いします。横枕課長。

横枕課長：19ページをお開きください。報告第14号、日置市社会教育委員の任命についてでございます。

日置市社会教育委員について、別紙のとおり任命し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものであります。

20ページをお開きください。任期については、令和元年8月1日から令和3年7月31日まででございます。今回の任命については、小中学校校長会の役員改選に伴うもので、小学校校長代表が伊作小学校の下脇校長、中学校校長代表が伊集院北中学校の渕脇校長へそれぞれ変更があつたため、任命するものであります。以上で説明を終わります。

奥教育長：はい、ただ今の説明のとおりです。校長会の役員改選に伴うものでございます。よろしいですか。

（特になし）

それでは報告第14号につきましても、承認といたします。

【報告 第14号 承認】

【報告第15号 日置市図書館協議会委員の任命について】

奥教育長：続きまして、報告第15号日置市図書館協議会委員の任命について説明をお願いします。横枕課長。

横枕課長：資料の21ページをお開きください。報告第15号、日置市図書館協

議会委員の任命についてでございます。

日置市図書館協議会委員について、別紙のとおり任命し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものであります。

22ページをお開きください。任期については、令和元年9月1日から令和3年8月31日までございます。委員の中の学校関係者の区分について、先ほどと同様に読書指導・学校司書等部会の改選に伴うもので、上市来中学校の川端校長と伊集院小学校学校司書の水流先生をそれぞれ任命するものであります。以上で説明を終わります。

奥教育長：はい、ただ今の説明のとおりです。こちらもよろしいですか。

（特になし）

それでは、報告第15号についても、承認といたします。

【報告 第15号 承認】

【報告第16号 日置市スポーツ推進審議会委員の任命について】

奥教育長：報告第16号日置市スポーツ推進審議会委員の任命について、説明をお願いします。横枕課長。

横枕課長：資料の23ページをお開きください。報告第16号、日置市スポーツ推進審議会委員の任命についてでございます。

日置市スポーツ推進審議会委員について、別紙のとおり任命し、臨時に代理したので、日置市教育委員会の行政組織等に関する規則第24条第2項の規定によりこれを報告するものであります。

24ページをお開きください。任期につきましては、令和2年4月1日から令和4年3月31日までございます。委員の変更については、日置地区中学校体育連盟副会長の変更に伴い、伊集院北中学校の渕脇校長を、日置市小学校体育連盟会長の変更に伴い、上市来小学校の東別府校長をそれぞれ任命するものでございます。以上でございます。

奥教育長：はい、ありがとうございました。今回も校長会の役職変更に伴うものでございます。よろしいですか。

（特になし）

報告第16号についても、承認といたします。

【報告 第16号 承認】

本日の議事は以上でございます。

5 教育委員会事務局からの報告

- (1) 事務局長兼教育総務課長
- (2) 学校教育課長
- (3) 社会教育課長
- (4) 各支所教育振興課長
 - ア 東市来支所教育振興課長
 - イ 日吉支所教育振興課長
 - ウ 吹上支所教育振興課長

6 その他

7 閉会

奥教育長：以上をもちまして、令和3年5月の教育委員会定例会を終了いたします。ありがとうございました。

終了

署名委員 竹内祐治

署名委員 中野辰夫

